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Ligue de Bretagne de Natation
Comité Directeur

Samedi 12 mars 2022
Maison des Sports - Ploufragan

Présents :  Brigitte Bonneau, Yann Collay, Matthieu Collin, Bénédicte Compois, Chantal 
Guegan, Rozenn Guegan, Olivier Julienne,  Philippe Le Ny, Christine Lepourcelet-Talvard, 
Anne Petek, Marc Vellen

Assistent : Laurent  Guivarc'h,  Séverine  Rosset,  Yann  Caro,  Mathieu  Guérin,  Katarin
Quelennec-Lorzil
M. Denieul, Commissaire aux comptes

Excusés : Jean-Yves  Abgrall,  Marie-Christine Bourse,  Annaïk Dessanneaux,  Nicolas Foll,
Nolwenn  Gilbert,  Delphine  Goltais,  Jean-Pierre  Gourmelon,  David  Kerbart,  Vincent  Kerrec,
Claudia Le Bian
Absents : Benoit Bideau, Karine Saveaux

Accueil et introduction par Bénédicte.
Remerciement à  celles et  ceux qui  se sont  rendu disponibles pour  ce comité directeur  de
clôture des comptes, en présence de M. Denieul, commissaire aux comptes.
Lors de ce comité, il y a beaucoup d'excusés et absents, c'est regrettable car les dates de nos
réunions  sont connues depuis le mois de novembre.
La Présidente exprime une pensée pour l'Ukraine et les ukrainiens. Au niveau fédéral, l'accueil
des athlètes, entraîneurs et officiels dans les clubs a été évoquée. Nous encourageons les
clubs bretons a accueillir les nageurs ukrainiens si ils étaient sollicités.
Actuellement, les athlètes russes qui s'entraînent en France sont autorisés à nager sous une
bannière neutre mais ne peuvent accéder aux podiums; la situation est traitée au cas par cas
selon  les  compétitions  et  championnats.  Le  sport  doit  rester  un  lieu  d'expression  de  la
citoyenneté!

Depuis la dernière réunion, quelques faits marquants :
- inauguration piscine AulnéO avec Yann Caro qui en assure la gestion.
- organisation de compétitions pour les Maîtres, qui n'avaient pas eu de compétition depuis 2
ans.
- désignation de Marie-Christine Bourse comme starter des Championnats de France Maîtres à 
Angers.
-  démission  de  Nolwenn  Gilbert  de  la  présidence  du  Comité  du  Morbihan.  Suite  à  l'AG
organisée, élection de Marie-Christine Bourse avec reconstruction d'une équipe dirigeante.
-  Trophée  des  Sports  de  la  ville  de  Rennes  pour  la  manifestation  de  l'année  avec  les
Championnats  de  France  Jeunes.  Ce  trophée  revient  à  tous  pour  l'implication  dans
l'organisation de cet évènement.
Jean-Yves  Gautier  et  Paul  Hugo  Guegnard,  médaillé  à  la  Comen  ont  également  été
récompensés et Alaïs Kalenji, plongeuse formée à Rennes, était la marraine de ces trophées
- Présentation de la Maison Régionale de la Haute Performance à St Brieuc organisée par le
CROS. Fondée en septembre, par l'ANS et accueillie au sein du Campus,  pour permettre un
accompagnement individualisé sur la préparation olympique.



1. Bilan financier de l'exercice 2021
Présentation par le trésorier des éléments marquants de l'exercice : les immobilisations, les 
résultats combinés, la situation des comptes, le suivi des subventions d'exploitation et les bilans
de la ligue et de l'ERFAN.
L'exercice 2021 dégage un excédent de 52 178,30€.
Olivier, remercie Claudia pour son travail et la bonne tenue des comptes.

2. Intervention de Monsieur DENIEL du Cabinet GEIREC
Celui-ci repositionne la mission du Commissaire Aux Comptes qui contrôle les comptes de la
Ligue.
Il présente aux élus présents son rapport de synthèse qui montre une situation financière saine,
et des comptes certifiés et sincères.

Approbation des comptes 2021 à l'unanimité des présents.
Proposition d'affecter le résultat aux réserves de l'association validée à l'unanimité.
Validation du projet de vente des locaux évoquée lors du Comité Directeur du 02 décembre
2021.

3. Présentation du Budget Prévisionnel 2022
Le trésorier met en évidence les points importants de ce prévisionnel avec les activités de
développement qui permettent d'envisager des actions sportives comme celles prévues dans le
Projet Sportif de la Ligue présenté lors du Comité Directeur du 26 janvier 2022.

Présentation d'un exemple de compte d'exploitation d'un BM pendant 4 ans
Une convention doit être signée avec un prestataire pour le montage et le démontage de ces
bassins, l'agent de développement ayant un rôle de coordination et de suivi dans les territoires.

Le prévisionnel de l'ERFAN est plus faible que le réalisé en 2021 car il y a une forte évolution
de la politique du Campus et cela impacte les formations dispensées par l'ERFAN.

Lors  de  l'AG,  il  sera  précisé  les  aides  (directes  et  indirectes)  apportées  aux  clubs  pour
augmenter la lisibilité des actions de la Ligue.

Vu le développement des activités de la ligue, il sera nécessaire de faire évoluer le pilotage du
personnel  dont  le nombre en ETP (équivalent temps plein)  est en augmentation quand on
cumule les salariés permanents, les vacataires pour les actions de formation, les saisonniers
pour les Bassins Mobiles et les salariés des piscines de Châteauneuf (AulnéO) et de Pontivy
(La Plage).
Il est évoqué la nécessité de l'investissement des élus pour apporter un appui plus important  et
la nécessité de mener une réflexion sur ce sujet.

Le remboursement des frais de déplacement est actuellement fixé à 0,35€.
Au vu de la forte augmentation des prix des carburants, il est proposé de porter ce taux à 0,42€
révisable en fonction de l'évolution des prix.
Accord à l'unanimité avec effet immédiat.

4. Préparation de l'Assemblée Générale du 26 mars à Pontivy
Election partielle  pour compléter le Comité Directeur.
2 candidatures reçues à la date du 03 mars.
Philippe Dornic (CN Brest) et Paulo Pereira Neto (Union Quimper Natation)
Olivier  Julienne  indique  que  Marie  Hancock  (Dinan  Natation)  a  également  adressé  sa
candidature à la ligue. Sa candidature sera acceptée si elle est à la ligue ce lundi du fait du
télétravail de Claudia la semaine dernière pour cause de Covid.
Lettre tirée au sort pour la présentation des candidatures : E



Définition de l'ordre du jour de l'AG 
Au vu des contraintes techniques avec un repas dans un lieu différent, il est décidé d'organiser
l'AG de 09h30 à 13h00 avec remise des récompenses aux bénévoles honorés à l'issue du
repas.
La ligue prendra en charge le repas de ces personnes.
Concernant les athlètes récompensés par des primes aux records, les chèques seront remis
aux nageurs concernés lors d'une cérémonie organisée dans les clubs. Les diplômes édités
pour les Meilleures Performances Régionales seront remis aux Présidents des clubs lors de
l'AG.
En 2022, le Comité Directeur souhaite valoriser ces athlètes lors d'une "soirée des trophées"
organisée avec nos partenaires.

Les rapports seront envoyés cette semaine aux clubs.
Lors de l'AG seront présentés :

 la partie financière
 les nouveautés du Projet Sportif
 le projet de gestion des bassins pour 2022 avec le témoignage de David Kerbart, 

président de Vannes sur la gestion saisonnière d'un bassin mobile, l'exemple de la 
gestion de la piscine "la plage" de Pontivy et la gestion de la piscine AulnéO de 
Châteauneuf

 les nouveautés proposées par l'ERFAN

5. Point sur les formations avec l'ERFAN
Présentation du projet de conventionnement avec le Comité Interrégional Bretagne - Pays de
Loire de Plongée, le CD de voile du Morbihan et l'ENV (Ecole Nationale de Voile).
Le dépôt du projet d'habilitation qui en cours de rédaction va être déposé à la DRAJES d'ici un
mois pour mettre en place un BPJEPS avec mutualisation des UC communes aux 3 mentions
(natation / voile / plongée).
Ces formations devraient débuter en novembre à l'ENV pour une durée d'un an et un coût
prévisible  d'environ  8  000€.  Stage  pendant  l'été  et  possibilité  de  signer  un  contrat
d'apprentissage.

Un contact existe avec la fédération de ski pour la mise en place d'une double valence pour
permettre les emplois saisonniers.

Le Comité Directeur donne autorisation de signature de la convention à l'unanimité.

6. Validation des projets mis en œuvre pendant l'été 2022
Carnac (gestion ligue), Brignogan (gestion CNB - à confirmer), Cherueix (gestion ligue ou club 
de Dinan), Sarzeau (gestion Vannes), Penvenan (gestion club de Lannion)
Plouescat, Cleder, Ouessant (gestion par les communes)

D'autre projets sont en cours de discussion à Perros Guirec et Quimper.
A St Malo, le groupe Roullier prévoit la mise en place d'un bassin  pour les enfants de son
personnel  et  le  groupe  Réalités  (partenaire  de  la  ligue)  qui  rénove  le  lotissement  de  la
Madeleine propose la mise en place d'un BM pendant les travaux dans ce quartier défavorisé.

Le Comité Directeur valide les projets engagés aujourd'hui selon la liste fournie. Il n'y aura pas 
de réponse supplémentaire à de nouvelle sollicitation pour cet été.

Il faut valoriser les retours d'expérience pour accompagner les clubs.
Exemple, à Vannes comme à Combourg, cela a conforté l'emploi dans le club.

Le bassin implanté à Coutainville est en négociation de rachat par la ligue de Normandie



7. Questions diverses

 Inter Région Grand Ouest : création d'un cadre administratif pour en assurer la gestion.
avec la création d'une association inter régionale et un club de ligue géré par les 4
présidents. Ce sera une association sans droit de vote à l'AG fédérale, avec accord du
ministère. En mai, AG constitutive lors du conseil de territoires

Manifestations :
 Meeting de l'Ouest de Printemps à Rennes du 27 au 29 mai.
 Championnats de Bretagne été à Saint Brieuc. A confirmer
 Opération "Tout Rennes Nage" relancé par le CPB le samedi 02 avril avec partenariat de

la Ligue (Bronze pour 500€). Communication à faire auprès des clubs pour encourager
les clubs à participer.

 Mise en place du Comité d'Organisation des Championnats de France Elite 2023.

La Présidente La Secrétaire




